

FEUILLET PAROISSIAL
PAROISSE SAINT-CLÉMENT
ÉDITION DU 16 AU 24 AOÛT 2025
20^e dimanche du temps ordinaire



Chers pèlerins d'espérance,

Parfois la Parole de Dieu et les propos de Jésus dérangent. Je me rappelle ces paroles du bon pape Léon XIV quelques jours à peine après son élection : *« L'Église ne peut jamais se soustraire à son devoir de dire la vérité sur l'homme et sur le monde, en recourant si nécessaire à un langage franc qui peut au début susciter une certaine incompréhension. »* L'incompréhension face à l'Évangile n'est pas seulement ressentie par ceux qui ne partagent pas notre foi catholique. Parfois, nous pouvons nous-mêmes être perplexes lorsque nous y sommes confrontés.

Jésus est appelé le « Prince de la Paix ». C'est le message principal du ressuscité : *« La paix soit avec vous. »* Pourtant, le Christ dit bien : *« Je ne suis pas venu mettre la paix sur la terre mais bien plutôt la division. »* Comprendre cette parole?

Jésus divise. De fait, tout au long de sa vie, on voit des gens qui lui portent une grande dévotion et d'autres qui s'opposent à lui. Dès sa naissance, il est pourchassé et on tente de l'éliminer. Il doit fuir en Égypte. Lors de son activité pastorale, il est encerclé par ses ennemis qui lui tendent des pièges. Enfin, le mal semblera triompher lorsqu'il sera mis à mort sur la croix de façon humiliante.

L'esprit du monde véhicule ses priorités et ses valeurs. Chaque époque porte ses propres idéologies. Les cultures changent pour le meilleur ou pour le pire. L'Évangile, lui, ne change pas et ne changera jamais. La Parole de Dieu ne passera pas. Être chrétiens nous engage parfois à être des signes de contradiction, comme Jésus, face au monde. On nous dit, par exemple, qu'il vaut mieux mourir que de souffrir. L'Église rappelle que la vie est sacrée du moment de la conception jusqu'à la mort naturelle et que personne n'a le droit de provoquer ou de précipiter la mort d'autrui. C'est un discours qui devient de plus en plus incompréhensible pour nos contemporains.

Au sein d'une même famille, il est possible que notre foi nous oppose à des gens que nous aimons mais qui n'adhère pas à la foi catholique. Le message de Jésus est clair : il nous faut toujours être fidèle. Les Apôtres disaient : *« Il vaut mieux obéir à Dieu qu'aux hommes. »*

C'est la charité et la vérité chrétiennes qui finalement causent des ruptures. Évangéliser le monde – le convaincre de la vérité et de la bonté de la foi chrétienne – est la mission de l'Église. Que nous le voulions ou non, du fait de notre style de vie, nous y participons déjà.

Le Cœur de Jésus est brûlant d'amour, Lui qui veut allumer un feu sur la terre et être baptisé dans son propre Sang pour le salut de toute l'humanité. Les exigences de l'Évangile ne sont pas des contraintes arbitraires. Elles constituent le chemin de liberté authentique et les conditions pour vivre de façon cohérente le double commandement de la charité : charité absolue et primordiale pour Dieu et charité radicale pour le prochain.

Ne craignons pas les persécutions. Soyons cohérents et persévérants dans la foi. Face à ceux qui ne connaissent pas – ou qui connaissent mal – le Christ et notre foi, sachons prier pour eux. Intercéder pour la conversion des pécheurs demeure une tâche essentielle de tous les baptisés.

Avec ma prière,

Abbé Jean-Sébastien

SAMEDI 16 AOÛT	
16 h 15	<p>†Daniel Primeau et Jean-François Parent (Lise) †Roger Lefebvre (Josée) †Yvon, Daniel et papa René (Jocelyne) †Anne-Marie Theveneau Trudel (Société Saint-Jean-Baptiste, diocèse de Valleyfield) †Jean-Claude Proulx, 1^{er} anniversaire (Gaétane L. Proulx) En l'honneur de la Sainte Vierge (une paroissienne)</p>
DIMANCHE 17 AOÛT	
9 h 30	<p>†Gaston Lafontaine (Pierrette, Jean-Claude et Alexandre) †Isabelle Paquette (Richard et Michel) †Roger Trudel (Société Saint-Jean-Baptiste, diocèse de Valleyfield) †Claude Julien (offrandes aux funérailles) †José Moretto et Rosa Marcelo (sa fille) †Gilles Lavigueur, 17^e anniversaire (sa fille Lynda)</p>
MARDI 19 AOÛT	
8 h 30	<p>†Denis Bernard (Jacqueline Bernard) †André Ménard (offrandes aux funérailles)</p>
VENDREDI 22 AOÛT	
8 h 30	<p>†René Dubuc (offrandes aux funérailles) Aux intentions de Louise Montpetit (un paroissien)</p>
SAMEDI 23 AOÛT	
16 h 15	<p>†Jean-François Parent (sa grand-mère Primeau) †Françoise Demers-Charland (offrandes aux funérailles) †Régnald Cyr (offrandes aux funérailles) †Maurice Lacoste (offrandes aux funérailles) En l'honneur du Sacré-Cœur (une paroissienne)</p>
DIMANCHE 24 AOÛT	
9 h 30	<p>†Claude Julien (offrandes aux funérailles) †René Dubuc (offrandes aux funérailles) †Raynald Bayard (offrandes aux funérailles) †Georgette Maheu (offrandes aux funérailles)</p>

QUÊTES DE FIN DE SEMAINE

Du 5 et 6 juillet 2025 : 783,35 \$

NOUVELLES DE NOTRE PAROISSE

- **Le mardi 19 août**, à 8 h 30, messe à la Chapelle mariale, suivie du chapelet.
À 18 h 30, à la Chapelle mariale, chapelet à l'intention de Notre-Dame de l'Assomption.
- **Le jeudi 21 août, de 18 h 30 à 19 h 30**, entretien sur la prière.
- **Le vendredi 22 août**, à 8 h 30, messe à la Chapelle mariale, suivie de l'adoration de 9 h 00 à midi.

PRIÈRE

Jésus, toi qui sais ce qui est nécessaire pour nous, apprends-nous à te reconnaître comme notre vrai trésor dans ta parole qui nous rassemble et nous nourrit. Ainsi, nous éviterons de courir après des richesses passagères.

Dans notre monde, souvent enivré par l'abondance, fais que nos cœurs ne s'égarer pas dans l'or, mais qu'ils trouvent en toi le véritable bien, l'abondance de vie qui nous dépasse infiniment.

Tu as fait des pauvres tes héritiers, tes préférés : tu donnes à leur manque la noblesse du Royaume. Aide-nous à les regarder avec les yeux de ta tendresse, et à percevoir dans leur voix l'écho de la tienne.

Que nos mains ne cherchent pas à amasser avidement, et que nos cœurs, inquiets, ne craignent pas de plonger jusqu'à leurs racines profondes pour te trouver, toi, notre vie, et pour ouvrir et partager largement notre héritage.

Que la lumière de ton Évangile, chargé de promesses, nous guide, pour que, riches et remplis de ton Esprit, nous marchions sur les chemins du monde et soyons porteurs d'espérance, de joie et de paix.

Rodhain Kasaba

Petit pain



« Seigneur, fais que j'entende au matin ton amour, car je compte sur toi. »

Psaume 14, 8

Pensée de la semaine

« Le meilleur chemin est toujours celui qui est le plus direct. »

Robert Frost

BONNE SEMAINE À TOUTES ET À TOUS!